



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOME



NO HAY crecimiento económico, pero **José José** ya se despidió de "su" pueblo. No, tampoco se ha resuelto la crisis de inseguridad, pero ya le hicieron su homenaje en **Bellas Artes** al príncipe de la canción. No, no se ha podido comenzar a construir el aeropuerto, pero ya le cantaron a las cenizas del artista en su natal **Clavería**.

DE PRONTO, el gobierno federal y el capitalino se volcaron en atender un asunto altamente prioritario: arreglar el problema entre los descendientes, traer los restos y rendirle honores a **José José**. Por ejemplo, **Claudia Sheinbaum** ni se asomó durante el caos de los taxistas, pero sí estuvo en primera fila en la guardia de honor. El Presidente se tuvo que salir de una reunión con legisladores norteamericanos que podrían destruir la aprobación del **T-MEC** para tomar un vuelo comercial... pero mandó un avión de la **Fuerza Aérea** con **Sergio Mayer** a bordo, para traer las principescas cenizas.

LO MÁS EXTRAÑO fue ver la estrategia digital impulsada desde cuentas de bots afines al lopezobradorismo, para imponer como tema principal el del homenaje. Como diría el propio **José José**: "Pobre tonto, ingenuo charlatán...".

...

UNO DE los funcionarios más polémicos en el sexenio de **Manuel Velasco** fue **Daniel Sandoval Jaff**, subsecretario de **Egresos** del entonces gobierno chiapaneco. Durante su cargo, lo mismo lo acusaron de amenazar a empresarios, que de provocar buena parte de la crisis por la que atravesó **Chiapas**.

Y AUNQUE el ex gobernador goza del manto protector de **Palacio Nacional**, el nombre de su operador financiero está sonando –y no para bien– entre los funcionarios de la administración que ahora encabeza **Rutilio Escandón**. ¿Será que le van a pasar las facturas de las cuentas que dejó pendientes? Es pregunta.

...

ALGUNOS empleados de **Palacio Nacional** están empacando sus tiliches, pero no porque les haya caído la austeridad. Lo que se comenta, en realidad, es que les pidieron mudarse de oficinas, pues la familia presidencial requiere un poco más de espacio y privacidad, para vivir en la sede del **Poder Ejecutivo**.

...

NO TODOS dentro de la **4T** están felices, muy felices. El diputado morenista **Eraclio "Yako" Rodríguez** anda con la espada desenvainada y muy claridoso criticando la política agropecuaria. Apenas la semana pasada denunció que hay "emergencia alimentaria" en seis estados: **Chihuahua, Durango, Nayarit, Zacatecas** y en algunas zonas de **Tamaulipas** y **San Luis Potosí**. Y en estos días se le fue a la yugular al subsecretario de **Agricultura, Víctor Suárez**, durante un encuentro en **Mazatlán**. Quién sabe qué tendrá que hacer el legislador para que le hagan caso.



CIRCUITO INTERIOR

DE TODAS las canciones de **José José**, cuentan que la Jefa de Gobierno **Claudia Sheinbaum** tiene estas dos favoritas.

LA PRIMERA es **Amnesia** porque apuesta a que la gente se olvide de las manchas que tiene su Gobierno y por eso hasta pidió organizarle al cantante un homenaje en el Zócalo.

VAMOS A DARNOS TIEMPO es la segunda que más le gusta y por eso se tomó un rato de su jornada para levantar su imagen y asistir a los funerales del Príncipe, con todo y que al principio no quería.

...

VAYA QUE las aguas se están moviendo más en **Morena** de la CDMX que en los canales de Xochimilco.

SI NO lo creen, nomás es cosa de que le pregunten a algunos Alcaldes muy interesados en reunirse con **Bertha Luján** de cara a la renovación de la dirigencia nacional de su partido.

LO ANTERIOR no tendría nada de raro si no es porque, quienes los conocen, dicen que en el bloque de Alcaldes ronda la idea de que su apoyo esté condicionado a que la dirigencia nacional de Morena les permita implementar la vieja y conocida práctica de designar al candidato que los sucederá en el cargo para la elección intermedia.

¿DE DÓNDE copiarían esas prácticas?



Página:

18

Sección:

Fecha:

línea10

DEMIS FUENTES

¹⁸ De todas las canciones de **José José**, cuentan que la Jefa de Gobierno **Claudia Sheinbaum** tiene estas dos favoritas:

La primera es **Amnesia** porque apuesta a que la gente se olvide de las manchas que tiene su gobierno y por eso hasta pidió organizarle al cantante un homenaje en el Zócalo.

Vamos a darnos tiempo es la segunda que más le gusta y por eso se tomó un rato de su jornada para levantar su imagen y asistir a los funerales del Príncipe, con todo y que al principio no quería.



Vaya que las aguas se están moviendo más en **Morena** de la CDMX que en los canales de Xochimilco.

Si no lo creen, nomás es cosa de que le pregunten a algunos Alcaldes muy interesados en reunirse con **Bertha Luján** de cara a la renovación de la dirigencia nacional de su partido.

Lo anterior no tendría nada de raro si no es porque, quienes los conocen, dicen que en el bloque de Alcaldes ronda la idea de que su apoyo esté condicionado a que la dirigencia nacional de Morena les permita implementar la vieja y conocida práctica de designar al candidato que los sucederá en el cargo para la elección intermedia.

¿De dónde copiarían esas prácticas?

demisfuentes@reforma.com



PAYASO BURLÓN. El exdirector de Pemex, **Emillo Lozoya**, obtuvo

un amparo para que la Fiscalía General de la República le entregue los registros de la carpeta de investigación en su contra en el caso Agronitrogenados. El exdirector alegó la violación de varios artículos constitucionales, refiriendo que la FGR no ha respondido a sus escritos.



SERPIENTE. Al

considerar que no hay un padrón confiable de militantes de Morena, la presidenta nacional de esa fuerza política, **Yeidckol Polevnsky**, se manifestó a favor de retrasar el proceso de renovación interna, programado el 20 de noviembre. Respecto al tema del cambio de dirigencia, Polevnsky acusó que el diputado federal de Coahuila, **Javier Borrego**, manipula el voto a favor de otro aspirante a la Presidencia del partido. Por ello dijo que pedirá la intervención de la Comisión de Honor y Justicia de Morena.



REFLECTORES. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México,

Claudia Sheinbaum, se despidió del *Príncipe de la canción*, **José José**, quien fue homenajeado en Palacio de Bellas Artes. Al lugar acudieron miles de mexicanos, que esperaban poder darle un último adiós al cantante. Durante su asistencia en el recinto cultural, la funcionaria capitalina dijo que se dispuso un operativo especial en el que participaron todos los órdenes de gobierno para que el homenaje se lleve a cabo con el mayor respeto posible y apego al orden público.



BÚSQUEDA. Un agente de la Policía Estatal de Tabasco fue asesinado a

balazos en la ciudad de Villahermosa. La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC) señaló que el occiso fue identificado como **Trinidad Martínez López** y era elemento activo de la corporación. Además, de acuerdo con la SSPC al policía le dispararon con arma de fuego dos mujeres que se transportaban a bordo de un auto tipo Jetta. El caso fue notificado a la Fiscalía General del estado y se inició una carpeta de investigación por el homicidio.



ESTRELLA. Para el gobernador de Puebla, **Miguel Barbosa**, la

justicia divina sí existe, ya que dijo que quienes le robaron la elección fueron castigados por Dios. Al asistir al primer informe de la alcaldesa de Huejotzingo, **Angélica Alvarado**, el edil expresó: "Yo gané, me la robaron, pero los castigó Dios". El gobernador no mencionó ni a la anterior mandataria estatal, **Martha Érika Alonso**, ni al senador **Rafael Moreno Valle**, quienes lamentablemente fallecieron por la caída del helicóptero en que viajaban el 24 de diciembre.



comediapolítica

DAN T.

OPERACIÓN PEPE PEPE

19

No lo sé. No sé decirte cómo fue. No sé explicar lo que pasó, pero... de pronto José José se convirtió en prioridad nacional!

Justo cuando estábamos con que la economía está del carajo, con que la inversión no llega, con que no hay certidumbre para los empresarios, la muerte del cantante se convirtió en el tema prioritario tanto para Andrés Manuel López Obrador, como para Claudia Sheinbaum. Vaya, hasta un avión de la Fuerza Aérea Mexicana mandó el amado líder cabecita de tampón para traerse a México las dichas cenizas.

Y en el recorrido del aeropuerto a los homenajes, no, bueno, había más policías que en todas las series de Netflix. Si así anduvieran cuidando las calles como cuidaron al príncipe de la canción, la CDMX sería, mínimo, Mónaco.

Viendo todo el irigote en torno a don Pepe, me pregunto en qué oficina de gobierno se puede pedir al gobierno que preste un avión para traer a México las cenizas o el féretro de un pariente. Y, claro, también me gustaría saber si se puede contratar una escolta --con motociclistas y toda la cosa-- para que me acompañe a comprar unos tenis a Tepito. Porque si algo es Tepito es bravo.

Ya sé que prometí hablar de otra cosa que no fuera AMLO, peero... ¿acaso es mi culpa que haya usado a José José como cortina de humo? La Operación Pepe Pepe resultó todo un éxito para desviar la atención de todos los problemas que arrastra el gobierno. Ahora resulta que nos incomoda más Sarita la maldita que el Cártel Jalisco Nueva Generación. O que nos importa más traer medio kilo de cenizas en avión, que cuidar a los paisanos que están siendo perseguidos en Estados Unidos por Donald Trump.

Según José José, ya lo pasado, pasado; pero este gobierno tiene muy presentes las tácticas del pasado para distraer a la gente: pan, circo y... igavilán o paloma!

¡AY, BARBOSA!

Si hubiera un premio al gobernador más bruto, Miguel Barbosa no lo ganaría por bruto. Vamos, para nadie es un secreto que el mandatario de Puebla nomás no da una cuando abre la boca. Bueno, tampoco cuando la tiene cerrada. Pero ayer se aventó una de esas frases que, en cualquier otro país, lo harían caer del cargo. Dijo que en 2018 le robaron las elecciones, pero que Dios los castigó. Obviamente lo dijo refiriéndose a Martha Erika Alonso y a Rafael



Moreno Valle, quienes murieron por exceso de helicóptero en la sangre. ¿Qué clase de persona puede hacer un chiste sobre eso? Aparte de mí, el morenista Barbosa. La diferencia es que el señor es el gobernador y yo no gobierno ni mis ganas que tengo de ponerme bien José José. No se qué me preocupa más: que Barbosa tenga tan poca sensibilidad política como para tirarle tierra a los muertos o, peor todavía, que realmente crea que Dios está de su la-

do y que su gobierno es obra divina. Pobre Puebla, de por sí ya está llena de poblanos y ahora esto.

MORELOS DE NUEVO

La situación cada vez está peor en Morelos y el gobernador está con las broncas hasta el cuello. A pesar de todo la buena noticia es que Cuauhtémoc Blanco sí tiene cuello.

¡Nos vemos el domingo!



LAS CARTAS DE ALAZRAKI



Carlos Alazraki

Carta dirigida a la Constitución (Pobrecita ¡Cómo te siguen violando!)

Mi Muy Respetada y Querida Constitución Mexicana:

No sabes cómo me apena lo que te está pasando.

De verdad, me da mucha tristeza al ver cómo una bola de cobardes gobernantes te está violando.

Así es mi querida amiga. Y tú, pobre indefensa, no tienes a nadie que te defienda. Por estas razones es que me permito escribirte mi Carta Semanal.

Para expresarte mi dolor por lo que te están haciendo y como consecuencia, nos están haciendo a nosotros los ciudadanos de

nuestro hermoso país: Así es mi querida Constitución, a nosotros también nos están violando.

Y como soy chilango, empezaré platicándote lo que nos está pasando en nuestra ciudad.

Fíjate que en las manifestaciones cotidianas en nuestra ciudad, existe un grupo de jóvenes anarquistas conservadores o chairros, que al final son unos sátrapas que destruyen muchísimos comercios.

¿Y qué crees? Que en lugar de combatirlos con tanques de agua, arrestarlos y juzgarlos como tú dices en varios artículos por haber roto la ley... ¡No! Nuestra brillante je-

fa de gobierno NO LES HACENADA y los dejair libres bajo el argumento de que ella no caerá en provocaciones.

¿Lo puedes creer?

¿Y los pobres comerciantes que pagan sus impuestos?

A ella le vale... ya sabes que...

Otra: Miles de taxistas protestaron bloqueando casi toda la ciudad.

Ella dijo que era el 0.4%. Mintió. Eran más del 14% de los taxistas de la ciudad.

¿Y los ciudadanos? Tampoco importan.

Ahora vayamos a nivel nacional: El Aeropuerto de Santa Lucía.

Por el simple CAPRICHOS DE NUESTRO PRESIDENTE DE CAN-

CELAR TEXCOCO...

Un juez acaba de dictaminar que por razones de seguridad, se tiene que construir este aeropuerto en Santa Lucía.

A este juez, le valió gorro los amparos de los propietarios y se los fregó.

Claro, faltan todavía seis sentencias de otros jueces.

Pero como todos ellos son borregos... Prepárate para otras ¡seis violaciones!

Aunque la viabilidad de construir un aeropuerto ahí es ¡¡IMPOSIBLE!!

Y hablando de seguridad. ¡Ya existe un aeropuerto militar! ¡Ya estamos listos para combatir a Guatemala o Belice! Porque si de seguridad se tratara y los gringos nos atacaran, ni con mil aeropuertos les ganaríamos.

Otra: Un juez te violó y violó los derechos a Rosario Robles.

Resulta que este juez es sobrino de la pareja de René Bejarano y de Dolores Padierna.

Y como esta pareja está resentida con Rosario por el problema de las ligas... ¡Sobres!

Injustamente la meten al tanque por 2 meses, volviéndote a violar.

Por último:

Quitán a la Policía Federal. Crean la Guardia Nacional.

A pesar de esto, este gobierno tiene el récord mundial en robos, secuestros, asesinatos etc., etc.



Las cartas de Alazraki

Y en lugar de reprimir con toda la fuerza del Estado a estos delincuentes, nuestro presidente decidió que es mejor acusarlos con sus mamás para que ellas los regañen.

¿Lo puedes creer?

Una presunta inocente está en la cárcel y miles de asesinos libres por las calles de la ciudad para ser regañados por sus mamás.

¡Pobre México!

Ningún cambio.

Morena igual que el PRI.

P.D. Sra Sheinbaum:

Le recuerdo que han pasado 22 semanas del asesinato de Ely Gutierrez. Y como hace 22 semanas, ustedes... Todavía no han hecho nada. ●

etuniversal@atazraki.com.mx

En lugar de usar la fuerza contra delincuentes, se decidió que es mejor acusarlos con sus mamás



El camino mostrado



LA ALDEA

**Leonardo
Kourchenko**

Opine usted:
lkourchenko@elfinanciero.com.mx

Se incrementan las protestas y manifestaciones en la Ciudad de México. De los maestros extorsionadores de la CNTE, pasamos a unos electricistas del SME (Sindicato Mexicano de Electricistas) en disputas internas, a mujeres en defensa del aborto, a policías insatisfechos porque no les cumplen los acuerdos, a taxistas mañosos que pretenden chantajear a la autoridad. Hay de todo, cada semana.

La pésima señal enviada por la autoridad, federal primero en el caso de los hampones de la CNTE, y local después en las otras expresiones ciudadanas sucesivas, es que todo se vale. No hay ley, no hay marco jurídico, no hay grupo de contención, así cometan actos de violencia, destrucción de inmuebles, daño a propiedad privada, etc. Los grupos embozados y cubiertos de la marcha del 2 de octubre, o del aniversario de Ayotzinapa, causaron innumerables destrozos, bajo el ojo vigilante y protector de la policía.

El lamentable camino mostrado por la autoridad demues-

El ejercicio de la ley no es venganza, es obligación del funcionario electo y del servidor público. De otra forma, se convierte en cómplice que no se rige por la ley

tra que prevalece la impunidad. No hay detenidos, interrogados, contenidos, nada. Están a la espera de la próxima oportunidad para salir a causar destrozos. Y sí, con penosa contradicción al señor presidente, pero son anarquistas, aquellos que pretenden la desaparición de cualquier estructura gubernamental o de orden social. Probablemente no tengan la estatura intelectual de Flores Magón –como señaló el presidente– ni conozcan textos filosóficos acerca del anarquismo, pero eso son, en la más ínfima expresión de vulgares destructores de la paz social.

La señal enviada por los gobiernos federal y capitalino, muestra una senda de permisividad total. Más aún, y con extrema gravedad, se les conceden sus exigencias y peticiones. “Si a los de la CNTE les dieron todo, por qué a nosotros no”, me respondió en radio un representante de taxistas. Está claro, el mecanismo es presionar a la autoridad, extorsionarla con bloqueos y caos urbano para doblarla ante sus exigencias de privilegios y prebendas. Ese fue el caso de la CNTE que salió victoriosa de la Ciudad de México no sólo con el triunfo de una reforma abrogada, sino con las leyes secundarias rendidas a su total voluntad y designio.

¿Qué quieren los taxistas? Que les devuelvan el centro de la corrupción en las revistas y permisos. ¿Cómo es posible si eso los perjudica? Sí, a los taxistas honestos que trabajan muchas horas todos los días, pero no los esbirros de los grupos de poder en la CDMX que controlan cientos de unidades y ganan en promedio 2 millones de pesos diarios con el coyotaje de los desaparecidos centros de La Virgen y El Coyol. El discurso de los Ubers y Cabify, el piso disparate y el no pago de revista, son pura demagogia para forzar a las autoridades a una mesa de negociación. Es cierto que esos otros servicios de transporte vía plataforma digital no pagan la revista, pero pagan los impuestos que ninguno de estos sitios o taxistas ha pagado jamás. El servicio es consistentemente superior, transparente, se factura y hay



control. Un taxi de la calle no tiene la más mínima exigencia.

Con frecuencia el presidente y la señora Sheinbaum repiten que no habrá represión. Nadie se las pide. Lo que la ciudadanía exige es orden, respeto a los demás, protección de la economía y los servicios urbanos, seguridad. Es una confusión equiparar represión a contención, garrotazo de granadero, a fuerza policiaca que contiene, detiene, neutraliza la violencia y los excesos.

El camino mostrado es el opuesto. Todo se vale, todo es posible porque así se los enseñaron, como declaró con total transparencia uno de los taxistas manifestantes: "así me lo enseñó mi presidente, 500 pesos me pagaba por marcha o plantón". ¿Por qué ahora va a ser diferente?

Bien por cerrar el centro de la extorsión y la corrupción entre taxistas, bien al secretario Lajous y a la jefa de Gobierno por cerrar espacios a la corrupción. Ahora, hay que cerrar la pinza. Ir por los líderes políticos del pasado, los funcionarios de Mancera que se beneficiaron con las concesiones de taxis, aquellos quienes controlaban los centros para la revista, nidos de malandrines y ladrones.

La limpia no puede ser a medias, por componendas políticas. Es la misma premisa que aplica al caso del ministro renunciado en la Corte. ¿Hay algo que investigar?, ¿hay delito que perseguir? El ejercicio de la ley no es venganza, es obligación del funcionario electo y del servidor público. De otra forma, se convierte en cómplice que no se rige por la ley, sino que la somete a su proyecto político. Nada nuevo, lo han hecho todos en el pasado. Pero, ¿no son diferentes los de ahora?



Luz y sombra en el Congreso local *10/11/19*

El bien y el mal, el yin y el yang, el blanco y negro... El Congreso capitalino fue testigo de un gran contraste: por un lado, la comparecencia de Luz Elena González, titular de Finanzas de la CDMX — el martes pasado —, fue un ejercicio de cordialidad, objetividad, preparación y respaldo. Es más, hasta los diputados de oposición se querían tomar fotografías con ella. Un día después, críticas, reclamos... en una masacre resultó el encuentro entre diputados y el secretario de Desarrollo Económico, José Luis Beato. Los congresistas del PAN se le fueron a la yugular y le recriminaron que están inflando las cifras de algunos programas sociales del Gobierno de la Ciudad, en especial le dijeron, con Jóvenes Construyendo El Futuro. La diputada panista Gabriela Salido le hizo ver que no cuadran sus cifras, puesto que en el Seguro Social reportan, de enero a agosto, a más de 60 mil per-

sonas beneficiadas, en tanto que el Gobierno de Sheinbaum tiene el registro de 42 mil. Lo que quiere decir que hay más derechohabientes registrados en el IMSS que beneficiarios en el programa. Le están fallando las sumas y las restas a Beato.

Néstor Núñez, el solapador

Vaya problema en el que está inmiscuido el alcalde de Cuauhtémoc, Néstor Núñez, luego que vecinos organizados de la Roma y la Condesa lo señalaron como el protector de antros y giros negros, que en los últimos meses han proliferado en el territorio. Dicen que es evidente que está pagando favores que le hicieron desde su campaña. Aseguran que el morenista hace como que Dios le habla y deja pasar violaciones a la Ley de Establecimientos Mercantiles, como por ejemplo falta de protocolos de protección civil y de medio ambiente. Por si fuera poco lo acusan de beneficiar a los vendedores ambulantes de Diana Sánchez Barrios, quienes en los últimos días se han extendido y copado la venta en vía pública sin que nadie les diga nasa. ¿Será?

PepeCapitalino@gmail.com



EN PRIVADO

JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA

lopezdoriga@milenio.com @lopezdoriga lopezdoriga.com



El asalto silenciado a Louis Vuitton Polanco

Que no sepan es lo de menos, lo grave es que les valga madre saber. Florestán

Hablar de Louis Vuitton es hablar de un proyecto de negocios único en el mundo que unos fabricantes de maletas abrieron en París en 1854 y que llegaron a ser parte de un conglomerado que hoy se agrupa bajo las iniciales LVMH, que agrupa una compañía que vende champaña, coñac, perfumes, cosméticos, joyería, relojes, bolsas, zapatos y todo tipo de accesorios.

Pero lo que más vende, sobre todo en sus bolsas, es el holograma, que eleva aspiraciones sociales, la más falsificada, empresa que hoy en el mercado tiene valor de 180 mil millones de euros, solo para dimensionar, cuatro veces más que América Móvil, la compañía de mayor valor en México.

Por años, las mexicanas que querían un accesorio de Louis Vuitton, solo los podían comprar en París. Con la globalización, la empresa se extendió por el mundo y llegó a México.

Primero se estableció en la esquina dorada de Polanco, Masaryk y Molière. Tras años de estar ahí, se trasladó a unas calles de la misma avenida y se extendió y a Perisur, Santa Fe y recientemente en su mayor negocio, en el Palacio de Palacios

de Alberto Baillères, pero Masaryk siguió siendo su flagship y así las mexicanas pudieron comprar ahí, lo que antes solo conseguían en París.

A lo que voy, es que en este clima de inseguridad de Ciudad de México, la tarde del pasado viernes 18 de septiembre, la tienda de Masaryk, fue asaltada con violencia por cuatro sujetos que a las 19:30 ingresaron armados, amagaron a los empleados y saquearon el establecimiento llevándose prendas por más de 10 millones de pesos, sobre todo bolsas, sin que luego se supiera nada, se mantuvo en secreto.

No sé si en su momento Jesús Orta, entonces titular de seguridad de Cdmx, lo reportó a Claudia Sheinbaum, pero el punto es que a pesar de los operativos de seguridad en Polanco, el asunto se mantuvo en secreto.

¿Por qué? No lo sé, porque no entiendo a quién beneficia o perjudica el silencio en este robo emblemático en Polanco.

Pero todos se lo tragaron.

RETALES

1. FISCALÍA. En diciembre, la Procuraduría General de Justicia capitalina, se convertirá en Fiscalía y su actual titular, Ernestina Godoy, pasará a ser consejera jurídica. ¿Quién será el nuevo fiscal?:

2. CALMA. Arturo Herrera, secretario de Hacienda, me aclaró ayer que la tipificación del delito de delincuencia organizada y extinción de dominio, solo se aplicará a factureras, no a contribuyentes, lo que viene a calmar el ánimo empresarial y social; y

3. MENSAJE. Ante la amenaza de 25 universidades estatales de irse a paro nacional hasta que el gobierno federal les aumente 17 mil millones de presupuesto, la respuesta del presidente López Obrador, fue rotunda: no cederá ante presiones de grupos. Y que ante el chantaje, prefiere parar el gobierno a ceder a la extorsión, y eso va para todos.

Nos vemos mañana, pero en privado



También los gobernadores

LA DIVISA DEL PODER

ADRIÁN TREJO



engranev@yahoo.com.mx // @adriantrejo

Si bien es cierto que la situación del país es atribuida en mayor medida a las decisiones u omisiones del Gobierno federal, lo que ocurre (o deja de ocurrir) en los estados complementan el escenario.

Violencia que no cesa, caída del empleo, caída de la inversión pública y privada, son responsabilidades compartidas también con los gobernadores de los 32 entidades del país.

El martes pasado, **Mitofsky de Roy Campos**, publicó la medición sobre el desempeño de los gobernadores; quienes ocupan los primeros cinco lugares como mejor evaluados y los cinco peor evaluados le darán luz sobre el porqué sus entidades están como están.

La encuesta mide la aprobación ciudadana, la percepción de (in) seguridad, la economía, la situación personal y la corrupción.

Los cinco peor evaluados son, **Silvano Aureoles**, de Michoacán, con una aprobación apenas de 14%; **Jaime Rodríguez**, de Nuevo León, con una aprobación del 16.%; **Francisco Vega**, de Baja California –ya se va-, con el 18.2 de aprobación; **Carlos Joaquín González**, de Quintana Roo, con el 20.5% de aprobación y **José Ignacio Peralta**, de Colima, con el 21.2.

Los mejor evaluados, según la encuesta, son **Mauricio Vila**, de Yucatán, con el 78% de aprobación; **Quirino Ordaz**, de Sinaloa, con el 61% de aprobación; **Rutilio Escandón**, de Chiapas, con el 55.6% de aprobación; **Claudia Sheinbaum**, de la CDMX, con el 53.3% de aprobación y **Antonio Echevarría**, de Nayarit, con el 49.9% de aprobación.

En el caso de **Sheinbaum**, cabe hacer la precisión de que la encuesta fue levantada en septiembre y los resultados se dieron apenas dos días atrás por lo que es muy probable que su porcentaje de aceptación caiga en la encuesta de

octubre, mes en que los capitalinos padecemos sus indecisiones.

Así están, así está el país.

••••

Hoy hoy se conocerá si **Morena** inicia el proceso de elección de su nuevo presidente o si de plano ya se les hizo bolas el engrudo.

Los delegados estatales fueron citados por la aún presidenta **Yeidckol Polenvsky** para explicarle por qué sería recomendable que el proceso, que debe comenzar el domingo próximo, se ponga hasta marzo del 2020.

El pretexto de **Polenvsky** es que el padrón no es confiable, pero tuvieron meses para revisarlo y no lo hicieron.

La única razón que explica esa abulia es que esperaban que el gran Dedo decidiera al afortunado o por lo menos les indicara el camino.

Así que hoy veremos la perredización de **Morena** y sus luchas internas.

Por cierto, ayer **Mario Delgado**, al que muchos ven con el ungido de ya saben quién, propuso que el proceso transparente y democrático; que haya un padrón sin simulación; que no se excluya a nadie; que haya debates públicos; que se atienda la recomendación del Presidente –encuestas- y que se conduzcan con “madurez política”.

Nomás queremos recordarle al diputado que falta un buen para que llegue Santa Claus.

••••

Jesús Orta pagó los platos rotos en el gobierno de la CDMX por la inseguridad capitalina.

Sibien era el responsable de la policía, tuvo que remar contra corriente por recomendaciones que hacían a la Jefa de Gobierno que no eran las mejores ideas.

Un ejemplo fue la propuesta de **José Merino**, titular de la Agencia Digital de Innovación Pública, de hacer públicos vía digital los documentos y expedientes de casos policíacos en proceso.

A **Merino** se le atribuye también la fabulosa idea de los “cinturones humanos” del 2 de Octubre, que fue aceptada por **Sheinbaum**.

Y pues así, ni como.

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de 24 HORAS.

LEEMÁS COLUMNAS





Los bloqueos, el paro universitario, la caída en la inversión fija y la debilidad del consumo interno tienen un responsable: el gobierno.

MANUEL J. JAUREGUI

Paro\$\$\$

10

Finalmente no supimos exactamente cuántas fueron, pero sí cumplió su promesa la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios (Contu): unas 25 universidades públicas del País se fueron ayer al paro. La razón, un detallito: a alguien en la 4T se le olvidó pagarles la quincena a los trabajadores universitarios y temen que no les paguen tampoco noviembre y diciembre. En respuesta al paro, el Presidente afirmó que no se va a dejar chantajear con presiones.

Lucen muy opuestas las posiciones: los de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios afirman que ellos defienden "derechos laborales", mientras el Presidente los califica de chantajistas.

Ya estufas que además de quedarnos sin economía, tampoco habrá en México educación superior.

Si el problema es que no incluyeron en el presupuesto dinero suficiente para cubrir los salarios de los trabajadores universitarios, ¿de qué esperan que vivan sin sueldo? Una cosa es ser austero y otra muy distinta es dejar sin sueldo

a personas que laboran en el sistema de educación superior nacional en diferentes Estados, pero por cuenta de la SEP, en clara violación a sus derechos laborales.

Algo que, de pasada, la 4T dice defender, pero que, a juzgar por el paro, en los hechos no cumple.

Fíjense ustedes, estimados lectores, lo curioso que resulta todo este merequetengue en el que estamos metidos: la economía, por débil y famélica, no soporta la generación de ingresos fiscales para la Federación. O sea, el marrano no está para hacer jamón, 'ta demasiado flaco.

Tampoco se pueden endeudar porque ya estamos topados, y además porque por la misma falta de ingresos fiscales por la debilidad económica, los despidos masivos que ha habido y la atonía que se profundiza día con día, no habría con qué darle servicio a más deuda. "Entonche", le aprietan al presupuesto: bajo el escudo de austeridad le cortan el dinero a todo y cuando empiezan a fallar las quincenas vienen las huelgas a brazos caídos, poco a poco,

sector por sector, y se comienza a parar la maquinaria cotidiana que mantiene a México en marcha.

El lunes fueron los taxistas que convirtieron las vialidades de la Capital en un nudo gordiano, y antes de ellos, los inconformes ex miembros de la Policía Federal, que ni los liquidan ni los atienden, acudieron a los bloqueos.

Siguiendo su ejemplo vinieron después los taxistas, primero mimados por la Sra. Sheinbaum cuando andaba en campaña y ahora abandonados, ya que no les cumple lo que les prometió: i.e., blindarlos de Uber, Lyft y otras aplicaciones libres.

Los bloqueos de la Capital, el paro universitario, la caída en la inversión fija, la debilidad del consumo interno, todo esto no puede imputársele a nadie más que al actual Gobierno y a las políticas que aplica, pero también a las que NO APLICA.

Dicho esto, también diremos que ni el paro universitario ni los bloqueos contribuyen al crecimiento económico, y en consecuencia se están DESTRUYENDO, no creando, empleos. Lo cual



Página:

10

Sección:

A

Fecha:

10 OCT 2019

es lo exacto opuesto a lo que ofreció el actual Gobierno, con toda y su risible promesa de crecer la economía (PIB) al 4 por ciento. A la luz de los recientes acontecimientos, ahora queda claro que prometer esto es como si su servidor prometiera que iremos a Marte en vocho, con 20 pesos de gasolina de la chafa.

¡No manchen!, estos señores de la actual Administración en la que –debe decirse– pulula la incapacidad y la ineptitud, así como el desconocimiento y la inexperiencia, NO TIENEN la menor idea de cómo hacer crecer la economía, ya no digamos al 4 por ciento, ni siquiera al 0.4 (punto cuatro).

Ejemplo vivo resultan ser las nuevas disposiciones fiscales que piensan promover y sobre las cuales ya les advirtió la IP mexicana que son descabelladas, pues, entre otras cosas, equiparan la evasión con delincuencia organizada, con el agravante de que invierten los principios legales y hacen de todo acusado CULPABLE antes de que se le demuestre, con lo cual le pueden decomisar sus bienes, congelar sus cuentas y mandarlo a un Gulag en Siberia. Adicionalmente, la no deducción de pagos de intereses, o topar las deducciones, es otra barrabasada.

NADA de esto, y mucho menos los paros y las huelgas, fomenta el crecimiento económico; al contrario, lo frenan, desalientan y desestimulan. ¿Acaso tendremos que resignarnos a vivir todos en una economía “cangreja” que camina para atrás? Por el bien de México no hay que dejarnos.



Avenida México

Jesús Sesma
sesmasuarez1@gmail.com

Taxistas vs. Apps, ¿y al usuario quién lo toma en cuenta?

Lo que vivimos el pasado lunes fue lamentable: unidades de transporte público paralizadas, líneas de Metro y Metrobús sin operar, vialidades bloqueadas, violencia en las calles y personas sin llegar a sus destinos. Todo en medio del paro de taxistas de la Ciudad de México.

Cientos de unidades de servicio de transporte se unieron al paro organizado por el Movimiento Nacional Taxista, en la ciudad y otros estados, para exigir a la Secretaría de Movilidad endurecer los requisitos de operación para las unidades de servicio de transporte de pasajeros que operan mediante aplicaciones móviles como Uber, DiDi y Cabify.

Es comprensible la molestia del gremio unido al movimiento, pues sus actividades y, con ello, sus ingresos, se han visto afectados desde la llegada de taxis vía App. Sin embargo, para exigir equidad y piso parejo sería pertinente que el gremio hiciera una autocrítica y reflexionara por qué el ciudadano ha optado por el servicio de transporte particular vía plataformas digitales.

Muchas unidades operan con precariedad, suciedad y falta de seriedad, pero no es sólo eso, los ciudadanos han dejado de recurrir a los taxis comunes porque tienen miedo de abordar una unidad en la calle. Son miles los vehículos que operan en la clandestini-

dad, sin concesión y que son utilizados para cometer delitos.

Por otra parte, los vehículos particulares que dan el servicio de transporte de pasajeros mediante plataformas digitales no están exentos de deficiencias, de hecho, su reputación se ha visto severamente afectada tras los casos de abuso en contra de pasajeros, principalmente mujeres que han sido secuestradas, violentadas o violadas a bordo de unidades registradas en estas plataformas.

Y qué decir de la tarifa dinámica con la que operan servicios como Uber, que básicamente es una tarifa elevada de mane-

ra improvisada, que obliga al usuario a pagar más, dependiendo de las circunstancias de tráfico o la demanda de unidades.

A ello hay que añadir que ningún taxi vía App pasa por una especie de inspección, control, registro o revisión ante alguna autoridad.

Con ello, quiero decir que ninguno de los dos servicios de transporte de pasajeros se encuentra libre de pecado, pero el debate no debería centrarse en exponer cuál es mejor o peor. El verdadero debate debería ser cómo brindar al usuario el servicio adecuado y con la calidad y seguridad obligatoria.

Nadie ha salido a las calles a preguntar al usuario lo que realmente necesita y cómo se puede mejorar. El ciudadano

Ninguno de los dos servicios de transporte de pasajeros se encuentra libre de pecado, pero el debate no debería centrarse en exponer cuál es mejor o peor. El verdadero debate debería ser cómo brindar al usuario el servicio adecuado.



"No volveremos a prácticas opacas", Sheinbaum.

no usa el servicio de transporte que considera ideal, sino el que cree "menos peor".

Y, con ello, no quiero decir que todos los operadores de servicio, ya sean taxis comunes o vía App, estén o hayan actuado mal. En ningún sentido se trata de generalizar, simplemente creo que, en ambos casos, debería haber normas, tanto para seleccionar a los operadores como para deli-

near reglas claras de operación, acorde a las necesidades y capacidades de cada uno. Es comprensible que ambas partes defiendan su postura y su interés, pero ¿AL USUARIO QUIÉN LO TOMA EN CUENTA?



EL CORREO ILUSTRADO

Piden revisar cierre de espacio cultural

El Restaurante Capi Carmona ubicado en la alcaldía Venustiano Carranza, que desde los años 80 ha albergado exposiciones, presentaciones de libros, galería para jóvenes pintores, eventos musicales, conferencias, entre otras variadas y plurales iniciativas culturales, y que significa uno de los escasos lugares independientes para el arte y la cultura en el oriente de la Ciudad, se encuentra con sellos de "suspensión de actividades" desde el 15 de agosto.

La medida es resultado de una interpretación, a nuestro juicio errónea, de la legislación en Protección Civil por parte del Invea, institución que de manera opaca dictó la orden, inexplicable para un espacio de una sola planta, sencillo, accesible, sin antecedentes de problemas de protección civil y de ningún tipo. Le pedimos atentamente a la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, su valiosa intervención para revisar la medida que ha tomado el Invea, en el marco de la legalidad correspondiente y aplicable.

Paco Ignacio Taibo, René González, Ignacio Pineda (Foro Alicia), Froylan Yescas, Alberto Pacheco, diputada Paola González, diputada Vanessa del Castillo, Aquiles Bravo, Pterocles Arenarius (escritor), Eduardo Macedo, René González y 49 firmas más



PREGUNTA DEL DÍA



La jefa de gobierno Claudia Sheinbaum acusó que al año el 'coyotaje' en trámites para taxistas generaba ganancias de hasta mil 260 mdp y afirmó que los transportistas que desquiciaron la capital son parte de los que se beneficiaban con estos actos de corrupción. OPINA.

↘ "Hace dos días: 'No me explico porque se manifiestan los taxistas, si tenemos mesas de diálogo abiertas' y ayer: 'Se manifiestan por corruptos'; mañana 'Grupos oscuros contrarios a nuestro gobierno del pueblo, mueven a sus huestes taxistas en contra nuestra'. Nunca han sabido resolver un problema, nunca podrán".

RICARDO ESPINOZA Opino en la página web de esta casa editorial.

↘ "La corrupción sigue haciendo que mi taxi pague el doble de tenencia que un Uber; que Uber y piratas sigan trabajando sin concesión; que haya aumentado 400 pesos el costo por la revista mecánica que Uber ni la presenta ni paga; que mi taxi modelo 2019 tenga que verificar dos veces al año, mientras un Uber tiene la calcomanía doble 00 y puede circular dos años sin problemas; que yo tenga que tener vigente mi tarjetón y si no, pagar multa de 20 mil pesos, mientras un Uber usa licencia normal hasta vencida".

VÍCTOR M. Opino en la página web de esta casa editorial.



↘ Las tarjetas del Sistema Integrado de Transporte comenzaron a distribuirse en varias estaciones del Metro, pero el costo es mayor a las anteriores, pues para solicitarla se obliga al usuario a realizar una recarga de 90 pesos, más el costo de 10 pesos. La jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum dijo que se averiguará la razón por la que no se venden como las tarjetas anteriores. OPINA.